
2023年写思维演讲稿 思维决定作为演讲稿
(优质5篇)

演讲稿具有宣传，鼓动，教育和欣赏等作用，它可以把演讲
者的观点，主张与思想感情传达给听众以及读者，使他们信
服并在思想感情上产生共鸣。我们想要好好写一篇演讲稿，
可是却无从下手吗？下面我给大家整理了一些演讲稿模板范
文，希望能够帮助到大家。

写思维演讲稿篇一

任何成功最初就是一个思路，任何失败最初也是一个思路。
思路决定出路，观念决定行动，可怕的落后就是我们观念的
落后。我们许多企业日复一日地在重复经营与管理上的错误，
是因为我们已经习惯了这些"错误的观念与方法"。

但正如，一个人能否成为富人，因素很多，包括家庭出身、
智力、思维、际遇等等。实际上，思维方式不同在很大程度
决定了一个人财富和成就。因此，就有了所谓的穷人思维和
富人思维。思维方式的不同铸就了不同的人生，很多企业不
同的命运。

马云在谈到实体经济到底行不行这个话题时指出：“中国不
是实体经济不行了，而是你的实体经济不行了。中国不是实
体经济做不出来了，而是你的实体经济由于缺乏开拓精神和
创新精神而不行了。未来的三十年，我们看到会有更多新型
的实体经济诞生出来。”

企业家必须学习和思考，不是技术让你淘汰，是落后思想让
你淘汰，是不愿意学习、自以为是让你淘汰。对于当下，真
正冲击各行各业、冲击就业、冲击传统思想、冲击传统行业
的是我们昨天的思想，是对未来的无知、是对未来的不拥抱，
而当下对企业家来说，所要担心的是我们对昨天的恐怖、昨



天的依赖。

因此，有些人看到的是机遇，顺势而为，创新变革、成功转
型，抓住商机。而有些人却因固步自封，亦或是不屑一顾，
或是抵触、害怕，最终被时代所抛弃，在竞争中出局。

世界上优秀的企业最大的特点就是自我更新

优秀的企业不太受环境的影响，因为他们真正拥有很强的内
在增长能力，持续的、不断的变革转型；持续的自我更新。
对于企业来说一定要不断的进步，跟得上这个市场，才能踏
上时代的节拍，但是企业如何进步，最终取决于企业掌舵者
对于企业战略布局规划、经营管理能力，取决于掌舵者的思
路。而不同的思维维度，最终铸就不同的结果，正如小老板
经营事，大老板经营人，小老板天天思考经营，赚的是产品
差价；大老板天天思考整合，赚的是资源利润。

新商业时代，企业该如何运管？

在时代变革的时候，企业家要格式化，而不是迭代。迭代思
维代表在原有基础上做的更好；格式化代表着推倒重来。
《总裁运管模式》引领中国企业家突破思维的瓶颈，破除传
统思维束缚，彻底让其摆脱落后思想障碍，思维升级，汲取
时代商业运管智慧，创新推动企业发展。

写思维演讲稿篇二

当前，“解放思想与创新发展”大讨论活动正如火如荼地开
展。联系自身工作实际，要实现解放思想与创新发展，我个
人认为应做好下三个方面的工作：

一、勤于学习坚定信念，不断提高自身能力

首先要树立终身学习的观念，活到老学到老，利用休息时间、



利用工作之余，切实做到工作学习两不误;其次要会学习，要
有方法，学习要有针对性，更要有时效性，切实做到学以致
用;最后要坚持学，持之以恒，不浮躁，在学习中努力增长自
己的才干。要深入系统地学习党的路线方针政策，刻苦钻研
水利业务知识，全面提高自身素质，以丰富的理论知识武装
头脑，在学习中要向领导学习，虚心向身边的同志学习，在
实践中学习。通过不断的学习，提高思想认识，更新的工作
观念，掌握工作方法，工作技巧，从而创新工作思想，以更
好地适应新时期水利工作的需要。

二、善于思考，提高工作的应变能力

思考是一种能力，要根据我们掌握的第一手资料，运用自己
所学知识、按照正确方法进行加工，去粕po留精，转化为自
己的东西。以科学发展观为指导，以服务创新的工作方式开
展工作。工作中不会一帆风顺，难免会遇到困难与挫折，这
就要正确认清形势，把握好大局，妥善处理好矛盾。在工作
中面对上级领导和服务对象，一定要注意沟通方式和方法，
要开动脑筋，想他们所想。要充分运用所学的知识和工作经
验，根据岗位工作，积极思考如何打开工作局面，更好地完
成好本职工作。

三、努力工作、勇于实践，创新工作思路

解放思想，就是要牢固树立“重在行动、贵在落实”的思想
理念，要把解放思想大讨论与行动结合起来，与各自的工作
实践结合起来，要转变观念，增加服务意识。必须实现自己从
“干部”到“工作人员”再到“服务员”的角色转变，更好
地服务于国家，服务于人民。既要克服本位思想，又要克服
萎靡不振的精神状态，在胸怀大局、着眼长远的思想指导下，
加强部门人员之间的团结协作，善于放弃异见搁置争议，认
定的事情要同心协力，克服困难，义无反顾的向前推进。通
过这次解放思想大讨论活动，一定能进一步推动我们的工作，
解决发展中的思想障碍，促进水利工作更好更快的发展。



综上所述，在日常工作中，我们要实现解放思想与创新发展，
就必须加强学习，提高自身素质，提升干事创业的精气神;就
必须解放思想，强化创新意识，提高创新能力;就必须转变观
念，增加服务意识，切实干好本职工作。只要我们勤学习、
善思考、勇实践、敢转变，一定能够开创我们水利事业跨越
发展的新局面。

单位思维决定作为演讲稿二

写思维演讲稿篇三

北京的雾霾可能是我们在跑步时，大家都比较担心的一个事
儿，但是我在这里先给大家看一张图片，这是去年的北京马
拉松，前面隔着一条马路，后面就是我们的天安门城楼，你
能看见天安门的城楼吗？看不到。

但是，有很多的专业的运动员他们在跑，而且我参加这个比
赛10个年头了，我不想因为一场雾霾而把它放弃。但是一
个pm2.5超400的雾霾，大家知道，这是建议你停止任何户外
运动的一个指标。每个人都在抉择，这其实是一个比较痛苦
的事。

但是最后我还是跑了，最大程度上减少了雾霾的吸收，完成
了这个马拉松。为什么这么说？因为正常的情况下，我跑一
个马拉松的时间应该是3小时以内，但是这一次跑北马，我放
下了成绩上的得失。我跑了将近4个小时，跑4个小时的感觉
是什么？基本上是严格的控制了自己的配速，尽量少做深呼
吸，我能把我的口罩戴得比较结实，比较严实一些，然后跑
得比较轻松一些，反正没有那种气喘吁吁、或者说过度吸入
雾霾的感觉。这只是对自己的一种心理和思想上的保护。

如果在雾霾中进行我们正常的一些训练，或者一些健体赛跑
的时候，后面这些，就是这张图，这个就比较典型了，他就



戴着防护面罩，对于自己极佳的爱护，我不知道这名跑者有
没有跑到终点，但是通过和一些专业人士的沟通，了解到他
那样呼吸起来还是蛮困难的。

说完了天气这块，然后也说说别的。有许多跑者，跑了很多
年，但是还是没能真正的瘦下来。其实我觉得在跑步或者长
跑运动的时候，是需要一个教练的，或者说需要一个陪跑者，
讲两三个案例吧。

我之前带的一个队员有200公斤的，像这样的一位想瘦的人，
怎么能进行跑步训练？他拖着这样的体重，估计是在我的体
重之上再加2/3，你想象一下。

直接去参与跑步运动，可能对他的身体，尤其是关节，膝关
节、踝关节等等都造成不可避免的一些伤害。如果这样的一
个人，他想跑步，想把体重降下来的话，我会建议他从慢跑
开始，但是一定要坚持到40分钟以上，才能开始减少你身体
的脂肪。这样从慢走到快走，然后从快走到慢跑，然后从慢
跑到按自己的节奏跑，和匀速跑，这样可能一步一步的会进
入到像这个人的状态。

同一个人，仔细看一下，同一个人，和之前的图片绝对绝对
是同一个人。所以说，他到了这个状态，大概经过了一年多
的时间，天天拉练，天天有相应教练的指导。我认为，在这
个过程中，就是一个教练或者一个陪跑的人员，可能就会非
常非常的重要了。

还有一些人，他在跑步，或者大家都制定计划了，小学我们
做学习计划，然后大家能够执行80%的有没有？有没有举手的？
80%。我一般给我的队员制定一个计划我期待他完成60%到80%，
如果他能达到60%、80%的完成量，他坚持下来，能完成他训
练的目标，其实就已经ok了。如果他能达到80%以上那已经是
超值了，完全不用说达到100%以上，那简直是一种奢望。



那通过什么样的方式，能够运动计划能够持之以恒？其实有
几个方式和方法。比如说，有很多人说我有惰性，人都有惰
性，我相信大家和我一样。为什么说阿亮你能坚持七八年都
在跑步？我可以告诉大家，我自己有套方案，我每周会有一
次约跑的活动，到现在已经是140多期了，这是一个动力，你
如果坚持，你给自己一份责任，这个责任会带你一直走下去。

其实很简单，有十几个人或者二十几个人一开始，然后到五
十人，甚至一百人在那里你去带他们，你去训练，或者跟你
一起约跑，这是一种责任。参加约跑活动是方式之一，还有
一种方式就是和人约跑，约人和你一起去跑步，这是一种无
形的约定，这样也可以促使你坚持或者在做这个训练。

就是这两个方式，大家都是很容易很容易就能做到的。所以
说坚持困难吗？其实它不难。但是如果说你要是一个人来战
斗的话，那真的很难。所以说你把自己融入到一个好的团队
当中去是非常重要的。

接下来大家看一个好玩的图，大家看看，这是世界马拉松冠
军，最好成绩保持者2小时2分。那边是一个我们大家都认识
的，上边是个人，下边一个鸟，鸵鸟。

我们看他们俩，我觉得这个马拉松选手，他的速度是最快的，
目前是没有人比他再快了。但是在两条腿走路的'动物当中，
世界上跑的最快的是鸵鸟，它一小时的速度是50公里，50公
里/小时。因为马拉松是42。195公里，它如果跑马拉松的话，
用不了1个小时就完成了。很厉害吧！

不知道大家有没有经常看一些竞技性的比赛？比如3000米或
者100米，最后时候为什么运动员的头伸得很靠前，脖子伸得
很长？看看鸵鸟的脖子也伸得很长吧？鸵鸟其实在跑步方面
也是我们的一个教练，因为它跑步的时候，它的步子非常敏
捷，抬地的时候，它的脚是非常迅速的。



我们现在看马拉松的选手也好，或者看普通的比赛选手，他
们都是非常快，鸵鸟也具备这个特质，而且它的大腿要比我
们人类的大腿强壮的多，它摆大腿，然后带动摆小腿。

很多人跑步，跑到小腿越来越粗，那是因为你的跑步姿势不
对，你不是用大腿带你的小腿，你是用小腿使劲，再带你的
全身往前动。应该是用我们的大腿带着小腿来往前走。再一
个就是刚才我说的，身体前倾，用我们的重力引导我们往前
跑。就是说鸵鸟给我们做了一个非常非常好的范例。

但我们没鸵鸟跑那么快怎么办？我们也有我们的办法，我们
要有装备是不是？在马拉松当中，大家可能也是比较关注装
备，说到马拉松装备，还是有很多可讲的地方。大家认为跑
马拉松的装备都有什么？就是说你只要一双跑鞋就可以跑步
了，对，你只需要一双跑鞋就可以跑步了，但是你跑步的目
标是什么？如果说你跑步的目标是一个马拉松，或者说是一
个更长距离的越野跑，那你的跑步并不是一双鞋就能解决问
题的。

看看大家怎么玩？然后有人说压缩衣、压缩裤，然后护腿，
导汗带，gps手表，以及什么护腕，能量胶，能量棒，然后还
有盐丸、乳酸丸等等一系列的，包括变色的眼镜、速干的帽
子、速干的袜子、超轻跑鞋等等。

他们会把自己打扮得漂漂亮亮的，跟明星走星光大道一样，
全身的色彩斑斓，为了上镜是这样欢欢乐乐地去跑马拉松，
而且跑完之后还能领到一个非常经典的牌子，已经足矣了。
当然还有一种比较，就像陈老师说的，严肃的跑者，他们是
做减法。当他们做到最极点的时候，其实他们全身有四样东
西：塑身短裤、背心、袜子和鞋。所以说马拉松可以玩得很
欢乐，也可以跑得很严肃。

最后，我把北京的蓝天送给大家，因为我们冬奥会已经申办
成功了，我希望后面的，我们北京的蓝天越来越多，我们跑



步的机会也是越来越多，这样才能让大家在一个比较健康的
环境里，然后去跑步。谢谢大家。

写思维演讲稿篇四

培根在《习惯论》中写道：“思想决定行为;行为决定习惯;
习惯决定性格;性格决定命运。”一位哲人也说过：“人的思
想是万物之因。播种一种观念，收获一种行为;播种一种行为，
收获一种习惯;播种一种习惯，收获一种性格;播种一种性格，
收获一种命运。”

思路决定了一个人做事的思路和发展的眼光。对个人来说，
不同的思路造就了截然迥异的人生境遇;对企业来说，好的思
路可以使之一日千里，做强做大，坏思路则会使企业越做越
小，最终被市场无情淘汰。对于作为房地产附属行业的经纪
公司来说，一时的业绩飘红并不意味着可以高枕无忧。对自
身的发展，行业未来的思考才是企业成为“常青树”的基本
前提。本期，我们有幸采访到了山西国泰银丰集团董事长李
明铎先生，让我们一起来看看他如何面对房地产代理行业未
来的出路与转型。

国泰银丰集团的前身是太原帝宇恒天房地产营销策划有限公
司。就读于沈阳农业大学的李明铎拥有工民建和经济法双学
位。2003年因工作调动来到了龙城太原，全程参与了铜锣湾
购物广场的策划、营销、招商、销售等环节。两年后，帝宇
恒天宣告成立，服务内容覆盖楼盘项目从前期到后期的所有
环节。

不久之后，又一个重大机遇摆在李明铎的面前——长风大街
和信摩尔商座正式立项。正如人们所熟知的那样，李明铎又
一次旗开得胜。两次里程碑式的成功让李明铎在业内声名鹊
起，开发商纷至沓来。帝宇恒天的年接盘数量也从个位数到
首次上双，再到14、16，可谓是实现了“跨越式发展”。李



明铎的最新目标是年运营项目达到20个!

李明铎的对策是深挖行业潜力，发展产业链条，走集团化路
子。于是，山西国泰银丰集团应运而生。按照李明铎的计划，
集团将由6大子公司组成，目前有4个已经组建完毕，剩余两
个正在有序筹备当中，预计十二五期间可全部完成。今后，
国泰银丰集团6大子公司将平行运作，充分发挥各自优势。

任何城市的商业中心都是从集市形成的商业街开始，如已有
上百年商业集市历史的.钟楼街是太原人最爱逛的步行街之一。
但由于户外冬天寒冷、夏天炎热，再加上糟糕的空气质量，
人们越来越倾向于在大型购物中心内活动。但购物中心也有
其自身的弊端，环境封闭，容易烦躁等。

李明铎介绍说，购物公园是第五代商业项目，它把百货超市、
休闲娱乐、餐饮美容、文化体验等各类商业业态集中在一起，
把单纯的购物环境，打造升级成让顾客可充分参与、体验、
享受、观光的消费场所。项目建设运用了可以开合的垂直天
幕建筑技术，整个商场内巧妙布置了水系和绿化景观，春夏
秋商场顶部天幕开启之后，商场犹如室外田园一般。

“一个布局合理、招商成功的商业综合体或商业街，会改变
一个区域甚至一座城市的商业格局，包括亲贤、长风、漪汾、
兴华等新兴商圈，都是由区域内某个运作成功的商业项目带
动而兴，我相信嘉实宝蓝时代广场将会奠定龙城新区商圈在
大太原经济圈的地位。”李明铎表示。

有时候，遇到瓶颈时我们不妨换一种思路，也许就会豁然开
朗。我们每个人都想不断谋求发展与成功的正确思路。那么，
在现实中我们就应当突破思维方式，克服思想障碍，努力确
立良好的解决问题的思路，把握机遇，灵活机智地处理复杂
和重要问题，从而开启成功的人生之门，谱写卓越的人生乐
章。



写思维演讲稿篇五

思维模式是我们惯有的认知结构存在于我们大脑中的链接，
是你面对一件事物，通过直觉来进行的判断和反映的结果。
你的思维模式决定了你的行为，你的行为决定了你的习惯，
你的习惯决定了你的人生层次。

两种不同的思维模式，决定了两种不同的人生。我们可以从
中感受到思维决定作为，一个好的思维可以引领我们走向成
功。

思考很重要，没有经过思考的答案，是错误的答案;没有经过
思考的人生，一定是平庸的人生。如果不会思考，结果就会
偏离出发点，思考得出的结论也许是错误的。正确的思维模
式，也就是正思维，显得格外重要。

每个人的生命都有顺境和逆境，都不是一帆风顺。一般来说，
都是顺逆交替的。如果顺境处理不好，就会变成一种逆境;如
果逆境处理好，就会变成一种顺境。就好比一个人在高速公
路上开车，四平八稳的，容易注意力不集中，发生车祸;如果
在一个路况不是很好的地方行路，反而会很注意，不容易发
生车祸。所以，不是路好路坏的问题，而是心态问题。

人生也是如此，时时刻刻保持面对境界、面对困难的心，真
遇到问题时，就已经具备了战胜它的准备和力量，就不会被
困难打败。无论生病也好，还是遇到各种逆境挫折也好，如
果以负面的、消极的心态来面对，就会越来越苦;反之，如果
以正面、乐观的心态看待，就能够保持快乐。其实，所有痛
苦都来源于内心，快乐如是。

[]


